



Fachschaftsrat Mathe-Physik

Sitzungsprotokoll vom 07.11.2024

Stellvertreter sind gelistet nach Reihenfolge des Wahlergebnis.

: *abwesend* : *anwesend* : *anwesend und stimmberechtigt*

Anwesende FSR-Mitglieder

- | | | |
|---|--|--|
| <input type="checkbox"/> Moritz Olbrich | <input type="checkbox"/> Turan Kiyan | <input type="checkbox"/> Alex Schiffer |
| <input type="checkbox"/> Leonie Herrmann | <input checked="" type="checkbox"/> Ticia Dreydemy | <input checked="" type="checkbox"/> Olivia Benstem |
| <input checked="" type="checkbox"/> Erik Audorf | <input type="checkbox"/> Richard Reimann | <input checked="" type="checkbox"/> Pia Suhm |
| <input type="checkbox"/> Rico Linke | <input checked="" type="checkbox"/> Linda Rautmann | <input checked="" type="checkbox"/> Frederic Stephan |

Anwesende Stellvertreter

- Fabian Mattig
- Kyra Peikert
- Nick Günther
- Nele Eggers
- Nik Krzyzaniak
- Nici Scheel

Anwesende Assoziierte

- | | | |
|--|--|--|
| <input type="checkbox"/> Erik Albrecht | <input type="checkbox"/> Sophia Dahm | <input checked="" type="checkbox"/> Moritz Koch |
| <input type="checkbox"/> Zoë Kaffarnik | <input checked="" type="checkbox"/> Kai-Uwe Müller Monllau | <input checked="" type="checkbox"/> Jasper Kluge |
| <input type="checkbox"/> Moritz Itzerott | <input type="checkbox"/> Josefin Gernoth | |
| <input type="checkbox"/> Alex Faber | <input type="checkbox"/> Sophie Heller | |

Gäste

Jasper

Sitzungsleitung: Ticia

Protokollierende: Linda, Nick

Abstimmungen: (Dafür/Dagegen/Enthaltung)

Beginn der Sitzung um 18.12 Uhr

Tagesordnung

- TOP 0: Nächste Sitzung (18:14 Uhr)
- TOP 1: Altes Protokoll (18:14 Uhr)
- TOP 2: Alte Aufgaben (18:15 Uhr)
- TOP 3: Organisatorisches (18:15 Uhr)
- TOP 4: Finanzbeschlüsse (18:51 Uhr)
- TOP 5: Post und Mails (18:51 Uhr)
- TOP 6: Hochschulpolitik (18:58 Uhr)
- TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit (19:45 Uhr)
- TOP 8: JahrgangssprecherInnen (19:50 Uhr)
- TOP 9: Sonstiges (19:51 Uhr)
- TOP 10: Feedback zur Sitzung (19:55 Uhr)
- Verschobene TOPs

TOP 0: Nächste Sitzung

In letzter Sitzung festgelegt: Die nächste Sitzung findet am Mittwoch, den **13.11.2024** im Physikhaus statt. Die übernächste Sitzung wird am Donnerstag, den **21.11.2024** im Physikhaus stattfinden.

TOP 1: Altes Protokoll vom 30.10.2024

Protokollierende: Alex, Ticia

Das Protokoll wurde von allen gelesen und wird angenommen.

TOP 2: Alte Aufgaben

- Fakultätsrat besprechen

TOP 3: Organisatorisches

Haushaltsplan und Jahresabschluss

- Wir müssen mal über Haushaltspläne und Jahresabschlüsse reden.
- Deadline für den JA ist morgen und Ticia möchte den bitte heute abgeben.
- Neuer JA wird vorgestellt. Wir sind im Minus, Betrag wird ins nächste Jahr geschoben.
- Nachtragshaushaltsplan wird nochmal vorgestellt.
- Vorläufiger Haushaltsplan für das nächste Jahr wird besprochen und im Konsens beschlossen.

Anfrage Konstantin wegen Webseite

- Wir wurden angefragt, ob wir auf unserer Webseite einen Ticketlink einrichten könnten, über die Termine gebucht werden können, sodass er weiter seine Rechtsberatung halten kann. Desweiteren braucht er eine Mail über die er kontaktiert werden kann.

- Anmerkung: technisch sind wir eingeschränkt, wir können nur einen Link oder einen Email Kontakt einrichten; wir dürfen keine Rechtsberatung anbieten, aber private Gespräche mit Konstantin
- **Meinungsbild:** Wollen wir Konstantin grundsetzlich bei diesem Problem helfen und konkretere Dinge z.B. Links auch teilen? Dies wurde im Konsens angenommen.
- Nick teilt dies Konstantin mit.

Winterfest

- Winterfest soll doch am 18.12. und nicht am 19.12. stattfinden.
- Diskussion für die Einladung von Dozenten und Professor*innen
- Wird auf die nächsten Wochen verschoben.
- Moritz schreibt Beta wegen Raumbuchung.

TOP 4: Finanzbeschlüsse

Es sind 6 ordentliche Mitglieder anwesend. Es ersetzen fehlende Mitglieder in Reihenfolge: Nick Günther, Nik Krzyzaniak .Damit sind wir beschlussfähig.

TOP 5: Post und Mails

Post

Physikhaus: Ist nichts drin. Mathehaus: Ist nichts drin.

Mails

2024-11-07: Einladung / Invitation 17. Gerhard Ertl Lecture 2024

- In Berlin gibt es eine Veranstaltung zum Ehren herausragender Forschung für CHemie (?)
- Dieses Jahr wird dort Prof. Dr. Graham Hutchings für seine Forschung um "Catalysis using Gold containig materials" geehrt, er hält auch nen Vortrag.
- Teilen? Vlt. interessant für n paar PhysikerInnen
- Liv teilt das auf Discord.

2024-11-06: Veranstaltungshinweis: Der Einsatz von KI in der öffentlichen Verwaltung | Bitte um Weiterleitung

- Findet am 27.11.2024 von 14:00 bis 15:30 statt. Mit Kooperationspartner PD - Berater der öffentlichen Hand (Whoever that is, vlt. mal reinschauen?)
- ist halt so ganz offiziell und arbeitet für Bundesministerien, etc.
- Wollen wir das teilen? Sind wir die Zielgruppe?
- Wir sind nicht die Zielgruppe. Wir teilen das nicht.

2024-11-06: Glühweinkocher ausleihen - Langenohl

- Basti will Glühweinkocher ausleihen.
- 26.11 bis 04.12. Passt das für die Winterfeier-Leute?

- Passt. Linda redet mit Basti.

2024-11-05: [VeFa] Zoomlink für morgen / Satzungs- und Ordnungsausschuss

- Juri Heckman teilt einen Link zur Teilnahme an der Sitzung des Satzungs- und Ordnungsausschusses zu FSR Finanzzeugs.
- Ist schon vorbei.

1024-11-04: [VeFa] Studentische Personalratswahlen - Wahlhelfende dringend gesucht

- vorbei

2024-11-01: [VeFa] Jahresabschluss - neue Deadline 08.11.24

- Deadline ist morgen, Ticia arbeitet schon ganz hart dran. Danke, Ticia!

TOP 6: Hochschulpolitik

2 Fakultätsräte

- Erster Fakultätsrat wird besprochen
- Ging um Mindestzeit Beschäftigung bei Promotion, Forschungsdatenmanagement, ChatGPT Up, neue Profs
- Mindestvertragslaufzeit von PhDs soll länger sein
- Zweiter Fakultätsrat wird besprochen
- ging um Johannes Ungelenk(wird weiter besprochen ob Kündigung oder Festanstellung), Uni will sich nicht in Asta einmischen
- Es gibt noch keine Landesregierung, Haushalt steht also noch nicht, es gibt einen vorläufigen Haushaltsplan
- Es soll keine Stellenprobleme geben
- Wegen Unterbezahlung von Studenten Klage, Studentischenbeschäftigten müssen mehr bezahlt werden, aber die Bereiche bekommen nicht mehr Geld, ergo weniger SHKs
- Personalratssachen: Fakultätsrat ist unzufrieden wegen der Arbeitszeiterfassung, alle Profs finden die doof, sie wollen Unterscheidung zwischen Arbeitszeit und Qualifizierungszeit aufweisen
- Neuer Leiter des ZIMs: Alexander Schulz
- Wollen nicht mehr Personal, sondern effizientere Prozesse
- Es soll ein Projektmanagement Tool geben
- Wir sind wohl die einzige Uni, die für PhDs 2 Stunden Lehre machen müssen, auch aus Drittmitteln -> das ist illegal
- Es gibt weniger als 20000 Studierende an der Uni, ein 3% Rückgang und es gibt mehr Master- als Bachelorstudenten
- 20% aller Veranstaltungen in Puls hatten keine Teilnehmer, wenn sich keine Menschen anmelden, sollen Räume aus der Raumbuchung genommen werden
- Scopus vs WebofScience, Diskussion ob man die weiter haben sollte, oder ob Google doch einfach ausreicht. Unsere Fakultät hat sich gegen Scopus gestellt und für WebofScience

Finanzordnungsmeeting

- Erster Satzungsausschuss wird Besprochen
- Sehr viele nette Menschen (Zwinker Smiley)
- Juri war sehr nett
- Die Finanzordnung verweist nur auf den Finanzleitfaden, dieser kann nur vom Referenten geändert werden
- Anpassung für den Finanzausgleich, RCDS wusste dann nicht wer das machen sollte
- Leo meint, es soll ein Vertrag mit einer Druckerei getroffen werden, für alles, was unsere Druckerei nicht kann
- Fragen zur Notion Webseite und Datenschutz, Outsourcing soll weiter passieren
- Wir dürfen wohl keine Bar-Kasse haben
- Mehr Konkretisierung soll in den Finanzleitfaden
- Soziologie hat wohl mal ein Soliticket verkauft, damit finanzschwächere Studis mit auf eine Fahrt fahren können, rechtlich nicht ganz klar
- Wunsch auf eine bessere Einführung und öftere Einführung zum Finanzleitfaden, auch auf Englisch und früherer Haushalt für FSRs
- Wunsch nach Vernetzung, Sanktionen Transparenter, Datenablage zentral
- Leo ist etwas verwirrt von demokratischen Verhalten bei Finanzentscheidungen
- Vorschlag, Vergleichsangebotsgrenze von 350€ auf 700€ hochzusetzen -> vermutlich nicht sinnvoll
- Viele Unklarheiten wie man Abrechnungen macht und abschickt
- Leo möchte sein Pleo-Ding durchsetzen, vermutlich, weil sein Name drin vorkommt
- Wir wollen bitte Bargeld :c
- Es waren zu viele Christdemokraten anwesend

Moritz verlässt die Sitzung, 19:16 Uhr

VeFa Pläne

- Wollen wir unseren Antrag neu stellen, da der AStA die Rechtberatung blockiert?
- in der letzten Sitzung hat die VeFA darum gebeten, dass Konstantin weiter bezahlt wird. Dafür soll Konstantin ein Laptop und ein Rechtsberatung Raum gegeben werden.
- AStA hat die Entscheidung vertagt
- Frage ist, wollen wir, dass die VeFa dem AStA formell das Vertrauen entzieht?
- Wenn ja, dann auch dem StuPa drohen?
- Zum Spieleabend nächste Woche: Wir wollen uns mit anderen FSRS und Finanzern vernetzen. Wollen wir auch andere Leute über die VeFA Verteilerliste einladen? Zeitgleicher Vernetzungsabend. **Meinungsbild:** Einstimmig angenommen.
- **Meinungsbild zum VeFa Antrag:** Es wurde im Konsens beschlossen einen solchen VeFa Antrag zu verfassen und zu stellen.

ZaPF

- Zapf in Mainz, es sind 2 Leute hingefahren, der genaue Bericht wird wann anders vorgestellt
- Kurzfassung: Zapf politisiert sich mehr, Endplenum ist schlecht gelaufen, nur wenige Resus konnten beschlossen werden

- Die nicht beschlossene Resus von der Wissenschaftsministern ist dennoch eingetreten
- Bafög Urteil: Bafög ist verfassungswidrig, da es zu niedrig ist. Wurde vom Verfassungsgericht abgelehnt, man könne ja arbeiten gehen.
- Semesterticket ist der Dauerbrenner und Militarisierung der Wissenschaft tritt mehr auf, durch Kürzungen und Umschichtungen von Geldern
- Der ganze Bericht kommt nächste Sitzung voraussichtlich

LäFaTa Groß-Berlin

- Nach der Zapf sehr produktive Rückfahrt
- Idee des größeren Austausches mit Berliner Fachschaften und Einladungen dieser bei den Veranstaltungen, Liv ist nun in einer Gruppe für den PLAN

Studentischer Personalrat

- Liv ist im Personalrat (Yippie)
- es war sehr kompetitiv

TOP 7: Öffentlichkeitsarbeit

Werbung für Filmabend zur palästinensischen Perspektive

So, wir hatten das Thema schonmal in einer vorherigen Sitzung, und ich will hier nur einmal für nächste Woche ein paar Quellen einfügen, damit ihr euch nochmal damit belesen könnt.

StudentInnen der Uni Potsdam wollen einen Filmabend zur palästinensischen Perspektive und Leben unter Besatzung veranstalten. Ich finde, wir sollten das auf Instagram bewerben.

- Der FSR ist für *die Förderung der politischen Bildung einschließlich des staatsbürgerlichen Verantwortungsbewusstseins und der Bereitschaft ihrer Mitglieder zur aktiven Toleranz sowie zum Eintreten für die Grund- und Menschenrechte auf der Grundlage der verfassungsmäßigen Ordnung* zuständig.
- Repressalien (von deutscher Politik) gegen Kritik an Israels Kriegsführung und nach UN-Experten illegaler Besatzung in Palästina nehmen immer und immer mehr zu.
- Die neu verabschiedete Resolution *Nie wieder ist jetzt: Jüdisches Leben in Deutschland schützen, bewahren und stärken* ermöglicht es, jegliche Kritik an Israel als antisemitisch einzustufen und damit Deportationen aus Deutschland und Exmatrikulationen aus Universitäten durchzuführen, so wie Staatsbürgerschaften zu entziehen.

– <https://www.amnesty.de/pressemitteilung-antisemitismus-resolution-deutschland-verabschiedung-gefahr-grundrechte>

– <https://www.hrw.org/news/2023/04/04/human-rights-and-other-civil-society-groups-urge-united-nations-respect-human>

– https://res.cloudinary.com/elsc/images/v1685978238/The-Practice-of-Suppressing-Palestinian-Rights-Advocacy-FINAL-PP/The-Practice-of-Suppressing-Palestinian-Rights-Advocacy-FINAL-PP.pdf?_i=AA

- Deutschland ist mit Waffenlieferungen an Israel (30% von Waffenlieferungen an Israel kommen aus Deutschland) und Verteidigung israelischer Offensiven vor internationalem Gericht in Gefahr, vor internationalem Gericht an Beihilfe zum Genozid angeklagt zu werden.
 - <https://www.bbc.com/news/world-middle-east-68759146>
 - <https://www.ohchr.org/en/press-releases/2024/06/states-and-companies-must-end-arms-transfers-israel-immediately-or-risk>
 - <https://news.un.org/en/story/2024/03/1147976>
 - <https://www.ecchr.eu/en/case/no-german-weapons-to-israel/>
- Dass wir als FSR uns dafür einsetzen, dass deutsche Repressalien gegenüber jeglichem kritischen Diskurs über Israels Kriegführung nicht blind an Universitäten durchgesetzt werden kann, ist meiner Meinung nach unglaublich wichtig.
- Mögliche Filme, die gezeigt werden können, sind
 - *No other Land* https://de.wikipedia.org/wiki/No_Other_Land,
 - Soraida <https://sinematranstopia.com/de/15th-alfilm-arab-film-festival-berlin/soraida-a-woman-of-palestine> und
 - *3000 Nights* https://en.wikipedia.org/wiki/3000_Nights.
- Mehr Infos zu den aktuellen Entwicklungen der israelischen Kriegführung in Gaza und der Westbank
 - <https://www.middleeastmonitor.com/20240414-israeli-minister-calls-for-full-seizure-of-gaza-strip/>
 - <https://www.nbcnews.com/news/world/harrowing-images-emerge-northern-gaza-un-warns-non-stop-israeli-strike-rcna176360>
 - <https://edition.cnn.com/2024/07/19/middleeast/israel-west-bank-jerusalem-occupation-icj-opinion-intl/>
 - <https://www.aljazeera.com/tag/israel-palestine-conflict/>
- Es wurde kurz vorgestellt, weitere Besprechung wird in der nächsten Sitzung stattfinden

TOP 8: JahrgangssprecherInnen

- Turan arbeitet dran

TOP 9: Sonstiges

Jasper Assoziation

- Jasper verlässt den Raum (er friert nun)
- Jasper wird einstimmig assoziiert (alle/keine/keine).

TOP 10: Feedback zur Sitzung

Verschobene TOPs

- Gut

Sitzungsende 19:57